



**Natur & Kultur im Achterhoek e.V.**

NuK e.V. – Achterhoeker Schulweg 22, 47626 Kevelaer

Matthias David  
Geschäftsführer

Rundschreiben  
an alle Mitglieder

Anschrift der Geschäftsstelle:  
Achterhoeker Schulweg 22  
47626 Kevelaer

Tel: 02838 – 910 99 09  
Mobil: 0176 – 963 41 472  
Mail: [m.david@nuk-achterhoek.de](mailto:m.david@nuk-achterhoek.de)  
Web: [www.nuk-achterhoek.de](http://www.nuk-achterhoek.de)

**Protokoll der Gründungsversammlung des „Natur & Kultur im Achterhoek e.V.“ vom 09.01.2013**

Anwesend als **Gründungsmitglieder:**

- Rainer Verhülsdonk
- Rita Verhülsdonk
- Margot Dassel
- Petra Baaken
- Peter Becker
- Matthias David
- Jürgen Bey
- Ina David
- Walter Mertzen
- Fred Eickhoff
- Johannes Baaken

Anwesend als **Gäste:**

- Willi Gietmann
- Norbert Heistrüvers
- Franz Heckens
- Gerd Ophey
- Nach **ordnungsgemäßer Einladung vom 23.12.2012** versammelten sich die oben genannten Personen pünktlich um 19:00 Uhr in der zukünftigen Geschäftsstelle, dem Vossumhof, Achterhoeker Schulweg 22 in 47626 Kevelaer, zur Gründung des neuen Vereins, der in Zukunft mit „Natur & Kultur im Achterhoek e.V.“ in Erscheinung treten wird. Im Folgenden NuK e.V. genannt.
- Matthias David begrüßte in der Rolle des Gastgebers die versammelten Personen und bedankte sich für das zahlreiche Erscheinen, um das Wort dann an Johannes Baaken zu übergeben.
- Johannes Baaken ließ in einer kurzen Zeitreise die Entstehung des Vereins, von der Idee, etwas für die Natur im Achterhoek zu tun, bis zur Umsetzung Revue passieren. Hierbei erwähn-



te er, dass sich Matthias David, Fred Eickhoff, Rainer Verhülsdonk und er selber bereits im Sommer 2012 zusammengefunden haben und alles, nur eben keinen Verein, gründen wollten. Johannes Baaken führte aus, wie sich die Überlegungen dennoch dorthin bewegten und sich die Gruppe schließlich zur Gründung entschloss. Matthias David, seinerzeit vorläufiger Schriftführer, entwickelte daraufhin eine Satzung und leitete alle weiteren notwendigen Schritte zur Gründung ein.

Johannes Baaken begrüßte weiterhin die Gäste des Abends, die eingeladen wurden, um die Bereitschaft des Zusammenwirkens zu signalisieren. Der Einladung gefolgt waren Norbert Heistrüvers, begleitet vom Vereinskollegen Gerd Ophey als Vertreter des Heimatvereins „Ons Derp“ aus Winnekendonk, Franz Heckens als Vertreter des Kreisverbands Kleve für Heimatpflege, sowie Willi Gietmann als Vertreter der St. Maria-Bruderschaft und der Achterhoeker Vereinsgemeinschaft.

Verhindert durch die Teilnahme an einer Reha-Maßnahme war Hansgerd Kronenberg, der dem Ereignis gerne beigewohnt hätte.

Norbert Heistrüvers bedankte sich für die Einladung und überbrachte wohlwollende Grüße aus Winnekendonk für die Entstehung des neuen Vereins.

Franz Heckens bedankte sich ebenso und erklärte, dass der Verband in seiner letzten Übereinkunft einer eventuellen Aufnahme des NuK e.V. bereits im Vorfeld zugestimmt habe.

Auch Willi Gietmann überbrachte die Grüße der Schützenbrüder und stellte die Neubildung des Vereins als weitere Bereicherung des Achterhoek dar.

Johannes Baaken erläuterte im weiteren Verlauf ausgiebig die Ziele des Vereins bezüglich der kulturellen Belange und der anstehenden Arbeit zur historischen Aufarbeitung, um dann das Wort an Rainer Verhülsdonk zu übergeben.

- Rainer Verhülsdonk betonte den Part des Naturschutzes, den sich der zukünftige Verein auf die Fahne geschrieben hat. Neben der Erläuterung der bisher verwirklichten Projekte hob er die nötige gesamtheitliche Sichtweise hervor, die nicht bei einer Art Halt machen darf, sondern das gesamte ökologische Umfeld im Blick hat.
- Nach Begrüßung und Ansprache wurde **Johannes Baaken** von Matthias David als **Versammlungsleiter** vorgeschlagen. Dieser Vorschlag wurde ohne Gegenstimmen angenommen.

Die Gäste wurden eingeladen, auch nach Unterzeichnung der Satzung der Veranstaltung beizuwohnen.

- Fred Eickhoff ließ sich versichern, dass die Satzung seit der letzten versendeten Version keine inhaltlichen Veränderungen erfahren hat. Dieses wurde von Matthias David bejaht.
- Die Satzung wurde daraufhin von allen elf oben genannten Gründungsmitgliedern unterzeichnet.
- Als Versammlungsleiter hielt Johannes Baaken nun die Wahl für den ersten Vorsitzenden ab.



- **Vorgeschlagen für das Amt des Vorsitzenden wurde Rainer Verhülsdonk.** Rainer Verhülsdonk bejahte die Rückfrage, ob er das Amt im Falle seiner Wahl annehmen würde. Weitere Kandidaten wurden nicht vorgeschlagen.

Die offene Wahl per Handzeichen fiel wie folgt aus:

10 Ja-Stimmen

1 Enthaltung

Somit wurde Rainer Verhülsdonk zum Vorsitzenden des Vereins gewählt. Dieser nahm die Wahl an.

- Johannes Baaken übergab die weitere Leitung an Rainer Verhülsdonk.
- **Zur Wahl des Geschäftsführers wurde Matthias David vorgeschlagen.** Weitere Vorschläge blieben aus. Auch David bejahte die Annahme des Amtes im Falle der Wahl.

Die Wahl fiel wie folgt aus:

10 Ja-Stimmen

1 Enthaltung

Matthias David nahm die Wahl an und wurde somit Geschäftsführer des Vereins.

- **Zur Wahl des Kassenwartes (auch Schatzmeister) wurde Peter Becker vorgeschlagen.** Weitere Vorschläge blieben aus. Auch Peter Becker ließ verlauten, dass er das Amt im Falle seiner Wahl annehmen würde.

Die Wahl fiel wie folgt aus:

10 Ja-Stimmen

1 Enthaltung

- **Als erster Beisitzer wurde Johannes Baaken vorgeschlagen.** Dieser sagte die Annahme des Amtes im Falle der Wahl zu.

Es wurde wie folgt gewählt:

10 Ja-Stimmen

1 Enthaltung

- **Als zweiter Beisitzer wurde Fred Eickhoff vorgeschlagen,** der jedoch keine Annahme des Amtes einräumen konnte.

- **Als nächster Beisitzer wurde Walter Mertzen vorgeschlagen.** Dieser sagte die Annahme des Amtes im Falle der Wahl zu.

Es wurde wie folgt gewählt:

10 Ja-Stimmen

1 Enthaltung



- **Der Kassenprüfer und sein Stellvertreter** wurden im Block gewählt. Vorgeschlagen wurden als Kassenprüferin **Petra Baaken** und als Stellvertreter **Jürgen Bey**.

Beide sagten die Annahme des Amtes im Falle der Wahl zu.

Die Wahl fiel wie folgt aus:

9 Ja-Stimmen  
2 Enthaltungen

- Nach der Vergabe aller Posten nahmen die neuen Amtsträger die Glückwünsche der ange-reisten Vertreter der anderen Vereinigungen entgegen.

Norbert Heistrüvers betonte ein weiteres Mal das Wohlwollen des Heimatvereins „Ons Derp“.

Franz Heckens gratulierte im Namen des Kreisverbandes Kleve für Heimatpflege und ermöglichte dem Geschäftsführer des NuK e.V. sogleich die formlose Aufnahme in den Verband. Matthias David nutzte diese Möglichkeit sogleich und bat um die Aufnahme. Dies wurde von Franz Heckens bestätigt.

Willi Gietmann schloss sich den Gratulanten als Vertreter der St. Maria-Bruderschaft an.

Fred Eickhoff, der gleichzeitig als Vertreter des AKG erschienen war, beglückwünschte den neuen Verein auch im Namen des Karnevalsvereins. Er wies darauf hin, für den Verein gerne in beratender Tätigkeit zur Verfügung zu stehen. Er erklärte zudem, dass der praktikierbare Naturschutz in Zusammenarbeit mit den Landwirten auch ein lohnender Wandel sein kann und auch muss.

- Unter dem letzten Punkt „Verschiedenes“ wurde von Rainer Verhülsdonk mit Blick auf die entstehenden Bouleplätze im Achterhoek vorgeschlagen, in Zukunft gemeinsame Veranstaltungen mit Winnekendonk abzuhalten. Der Vorschlag wurde von Norbert Heistrüvers positiv aufgefasst.
- Petra Baaken erläuterte ihr Bestreben mit Kindern/Jugendlichen des Achterhoek ein **Laien-spiel in plattdeutscher Sprache** zu inszenieren.
- Nachdem auf Nachfrage von Rainer Verhülsdonk zum Punkt Verschiedenes keine weiteren Wortmeldungen mehr aufkamen, schloss er die Gründungsversammlung.

Matthias David  
Geschäftsführer

Rainer Verhülsdonk  
Vorsitzender

Hinweis: Die per Mail versendeten Protokolle enthalten aus Sicherheitsgründen keine Unterschriften.

Achterhoek 10. Januar 2013